

Espera BM baja en 'commodities' (El Reforma 10/12/08)

Espera BM baja en 'commodities' (El Reforma 10/12/08) Contribuirá el mayor uso de otros servicios como los bancarios, telecomunicaciones por satélite y software Mónica Ramírez Ciudad de México (10 diciembre 2008).- El mayor uso de bienes modernos, ligados a los cambios tecnológicos, harán que la demanda por "commodities" sea cada vez menor, indicó el Banco Mundial en su reporte Prospectos Económicos Mundiales 2009. El impacto de la demanda por "commodities" tenderá a ser más baja dependiendo de los ingresos que tenga cada país. De acuerdo con estimaciones del organismo, en el caso los países de ingreso medio bajo, el impacto de crecimiento de los ingresos en la demanda por "commodities" comienza a diluirse. Si el ingreso per cápita creciera 10 por ciento tendría un efecto de aumento en la demanda por granos de 3.3 por ciento, mientras que para los energéticos sería 7.2 por ciento y 10.1 por ciento en el caso de los metales. El caso del menor impacto sería para los países con mayores ingresos, pues el efecto sobre la demanda de granos sería nulo, mientras que en energéticos será de 1.1 por ciento y en metales de 10.1 por ciento. Productos más recientes, como ordenadores y teléfonos móviles, ya forman una parte importante dentro del PIB mundial y contienen muy poca porción de materias primas. Un mayor uso de otros servicios como los bancarios, telecomunicaciones por satélite y software tenderán a hacer menos intensivo el uso de "commodities". "El futuro de la demanda de 'commodities' reflejará la combinación del impacto en el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), cambios en la composición de la demanda y progreso tecnológico", subraya el reporte. Para el Banco Mundial, incrementar la eficiencia en el uso de "commodities" en la producción y el consumo también contribuirá significativamente a la desnaturalización de la actividad económica. Algunos ejemplos incluyen mejoras de consumo de gasolinas en autos y sustitución de fibras naturales por artificiales en la ropa. "Los prospectos de progreso tecnológico son al menos un elemento certero, para determinar la demanda futura de 'commodities'. Si la política tiene éxito y siguen obteniendo ganancias como en el pasado, entonces esto también debería tender a moderar la demanda en materias primas", indica. El estudio señala además que las necesidades de materias primas disminuirán rápidamente, pues el PIB ya no se seguirá moviendo hacia los servicios, sino se estabilizará. Según las estimaciones del organismo, para 2015-2030, el peso de los servicios en el PIB será de 50 por ciento a nivel mundial, una baja de más de 18 puntos porcentuales de lo que ahora representa este sector. Esto porque en ese periodo, los servicios comenzarán una fase de desaceleración. Ve BM algunas 'luces' El creciente poder adquisitivo del consumidor como consecuencia de la baja en los precios de combustibles y alimentos, es sólo uno de los factores que según el Banco Mundial, representa una eventual recuperación de la economía global. Entre los factores más relevantes que vaticinan la compostura de la economía también está la estabilización en el sector de vivienda estadounidense, los recientes progresos en el ordenamiento de carteras vencidas y una facilitación de condiciones de crédito como consecuencia de los rescates gubernamentales. Señala que México tendrá el menor crecimiento económico de América Latina, con 1.1 por ciento, superado sólo por Ecuador, Jamaica y Venezuela.